

La Seguridad Social recorta su superávit un 29%, hasta 6.134 millones

En términos de caja el excedente se reduce a 2.471 millones de euros

R. PASCUAL Madrid

Las cuentas de la Seguridad Social se van deteriorando poco a poco según avanza el año. Si bien es cierto que el sistema mantiene su superávit por encima de lo previsto presupuestariamente, a pesar de experimentar cada vez mayores recortes.

Según los últimos datos de ejecución presupuestaria correspondientes a los siete primeros meses del año, la Seguridad Social obtuvo un saldo positivo en sus cuentas de 6.134 millones de euros, lo que supuso un considerable recorte del 29% respecto al superávit obtenido en el mismo periodo del pasado año, cuando los números negros sumaban 8.611 millones.

Ya en junio este excedente (que sumaba entonces casi 10.000 millones) había registrado una disminución del 16% respecto a 2009.

Este saldo positivo es consecuencia de unos derechos reconocidos (ingresos previstos) de 73.046 millones de euros menos unas obligaciones reconocidas (gastos esperados) de 66.912 millones de euros. Según esto, los in-

gresos caen un 0,02% y los pagos suben un 3,82% en relación con el mismo periodo del año anterior. No obstante, en términos de caja, que representa las cifras realmente recaudadas y abonadas hasta la fecha, el panorama es algo diferente y refleja una tendencia peor de los ingresos y los gastos que de continuar en próximos meses seguiría mordiéndose el superávit del sistema.

Así, la recaudación líquida de la Seguridad Social hasta julio sumaba 68.927 millones, lo que supondría una mayor caída de ingresos, del 2,46% respecto al año anterior; mientras que los gastos efectivos alcanzaron los 66.456 millones, en este caso algo menores, del 3,39%. De esta forma, en términos de caja el superávit del sistema supone una cuantía bastante menor, de 2.471 millones de euros.

Si a este excedente se le restaran los 2.300 millones de rentabilidad del fondo de reserva de las pensiones -que se cuentan como ingresos pero se reasignan automáticamente a dicho fondo (dotado con 60.022 millones), el superávit es casi inexistente.



Octavio Granado, secretario de Estado de la Seguridad Social. P. M.

La austeridad, garante del saldo positivo

El excedente en las cuentas de la Seguridad Social se apuntala en dos causas, según el secretario de Estado de este organismo, Octavio Granado. Por un lado, se debe a que los ingresos se están comportando de acuerdo con las previsiones presupuestarias, es decir, con un estancamiento o ligera disminución. Los ingresos por cotizaciones, que suponen más de ocho de cada diez euros recaudados,

disminuyen un 0,46% hasta julio y la congelación salarial prevé, en todo caso, aminorar lo ingresado por cuotas. Y, en segundo lugar, el superávit se mantiene, "por el enorme esfuerzo de contención y austeridad en los gastos", precisó ayer Granado. Los responsables de este organismo han recortado el gasto corriente, el de administración y las bajas por incapacidad temporal, cuyos pagos caen un 5%.